

8/9月 学校通信

尼崎市立成徳小学校
令和5年8月25日(金)

2学期の始まりに

校長 松本 隆範

35日間の夏休みを経て、成徳小学校に子どもたちの元気な声が響き渡っています。七夕の短冊に、私が飾った願い事は、「成徳小学校の子どもたち247人全員が元気に夏休みを過ごして、2学期に全員が元気に学校に来てくれますように」でした。1学期の終業式にも、子どもたちにこの願い事の話をしました。「たなばたさま」、私の願いを叶えてくれてありがとうございます。そして、成徳小学校の子どもたち、元気に学校に来てくれてありがとう。

さて、私事ではありますが、この夏休み中に滋賀県高島市にある針江地区という集落へ行ってきました。この針江地区は、比良山系に降った雨や雪が伏流水となって琵琶湖へと注ぎ込む中間地に位置し、地域のいたるところで冷たくきれいな水が湧き出しています。地域の方々はこの湧水を生水(しょうず)と呼び、昔から飲み水や生活用水として大切に利用してきました。この度は、地域の方による案内のもと、各戸における生水について見学させていただきました。

各戸には「かばた(川端)」と呼ばれる、湧水を家の中に引き込んだ水場があります。かばたは、飲み水や洗顔等に利用する壺池、野菜や食器を洗うための端池で構成されており、端池で出た野菜の洗いかすやご飯粒の残りは、コイやイワナ、ヨシノボリなど、各戸のかばた内にある川魚が餌として食べるため、水は常に濁りなく透き通った状態です。

壺池の水を飲ませていただくとともに、壺池で冷やされた新鮮なキュウリまでご馳走になりました。きれいな水はきれいなまま下流へ、そして琵琶湖へ。先人のそんな思いが見事に生活の中に根付いており、その思いを体感するという、とてもすてきな時間を過ごすことができました。

冒頭の話に戻ります。子どもたちは、この夏休み中に様々な場所へ行き、いろいろな体験を重ねて、学校生活では得ることができないすてきな思い出を、たくさん心に残したことでしょう。

一方で、日本各地における水難事故を中心とした、命にかかわるニュースを目にするたびに、心が痛む思いを重ねていました。お盆に近畿地方を北上した台風7号の被害も甚大でありました。

本日、子どもたちが元気に登校してくれたことをうれしく思うとともに、夏休み中も、保護者の皆様が、子どもたちを大切にあなたかく見守ってくださっていたこと、心から感謝申し上げます。本当にありがとうございます。2学期もどうぞよろしく願いいたします。



〈8・9月の行事予定〉※学年ごとの行事・連絡・各種健診日程については、各学年だより等をご確認ください。

月	火	水	木	金
				8/25 始業式 集団下校
28	29	30 夏休み作品展	31 夏休み作品展	1 給食開始 出前授業(4~6年)
4 朝会 委員会 大庄中学校 トライやるウィーク(~8)	5 諸費振替① 自転車教室(3年) スクールカウンセリング日	6 代表委員会 関西学院大学 実地教育研究(~12)	7	8
11 クラブ	12	13	14 修学旅行(6年) (~15)	15 諸費振替②
18 敬老の日	19	20 算数チャレンジ③	21	22 研究授業 (5校時終了後下校)
25 朝会	26	27	28	29 社会見学(4年) 社会見学(5年)

〈10月の主な行事〉5日(木):オープンスクール・成徳オリエンテーリング(予備日:10日)

こころの教育講演会(4・5・6年・全学年保護者対象)

6日(金):就学時健診 17日(火)18日(水)個人懇談(希望制)



〈お願いとお知らせ〉

- ・暑い日が続きます。水分は多めにもたせてください。
- ・2学期は、校内研究授業を複数回予定しています。下校時刻が変更になることがありますので必ず、学年だより・連絡帳をご確認ください。
- ・10月5日(木)のオープンスクール日に、こころの教育講演会(人権落語)2時間目を予定しています。育友会と協同開催です。是非、ご予約ください。
- ・「大雨警報等の発表等に伴う学校園の臨時休業などの対応について(尼崎市教育委員会)」を配付しました。内容をご確認ください。ご家庭におきましても、お子様と一緒に災害時等の対応についてお話しくださいますようお願いいたします。また、学校からの連絡は、ミマモルメにて配信をすることがあります。まだ、ミマモルメ登録がお済みでない家庭は、登録へのご協力をお願いします。